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Buenos días, compañeras y compañeros de presídium 
 
Señoras y señores: 
 
 
 
El Comité de Competitividad de la Cámara de Diputados es un comité plural y 

básicamente es un espacio de discusión, de debate y de deliberación, cuyo 

objetivo es llegar a acuerdos mediante el diálogo y el consenso.  En el Comité de 

Competitividad están representados el Ejecutivo, las cámaras, el sector 

empresarial, esta el sector social y desde luego esta el Legislativo, representado 

por las diferentes Comisiones Parlamentarias. 

 

Conjuntamente con el Ejecutivo hicimos una agenda para llevar a cabo reuniones 

de trabajo sobre doce temas importantes que pensamos que podrían ayudar a la 

competitividad. A estas mesas de trabajo asistieron las cámaras industriales 

(CONCAMIN, CANACINTRA), los especialistas, los comunicadores, el Ejecutivo y 

los legisladores interesados en estos temas. También tuvimos en algunos casos la 

presencia de la CANIFARMA y ANAFAM. 

 

Básicamente lo que se buscó fue tener un intercambio de ideas sobre las 

iniciativas, las minutas que tenían ambas cámaras, así como escuchar tanto a los 

interesados como a los afectados, para conoce los pros y los contras, para saber 

sus opiniones sobre estas iniciativas y estas minutas; para saber también si se 

tenían que modificar o no. 

 

 

 



El compromiso que adquirimos fue, primero, que haríamos una memoria, un libro 

en donde estarían las posiciones de todos los que participaron y ya cumplimos con 

ese compromiso; hace aproximadamente cuatro semanas lo presentamos; 

también está plasmado electrónicamente en el portal del Comité de 

Competitividad. 

 

Derivado de todo eso también nos comprometimos a ser gestores para 

defenderlos, ya sea de manera organizada o a través de las Cámaras o desde la 

organización ciudadana; ser gestores ante el Ejecutivo o ser cabilderos ante el 

Legislativo, porque muchas veces se encuentran ciertos problemas, trabas, 

circunstancias que no les permiten a ustedes ventilar adecuadamente la 

problemática que tienen. 

 

Ustedes ya tienen las conclusiones de las diferentes mesas de este Coloquio y 

nos las van a hacer llegar y yo si quisiera hacerles una propuesta muy concreta: 

que a través del Comité de Competitividad, tanto del Senado como de la Cámara 

de Diputados, pudiéramos llevar a cabo un foro, mesas de trabajo de uno o dos 

días en donde se ventilaran, aparte de las conclusiones a las que han llegado, 

todas las iniciativas, todas las disposiciones, todas las trabas, toda la problemática 

que tienen ustedes, para que en un momento dado se enriquecieran, se 

modificaran, se cambiaran, o se desecharan.  Porque hay muchos aspectos que 

nosotros creemos que pueden, en un momento dado, ser de beneficio pero que en 

la realidad nos pueden demostrar lo contrario. 

 

Los legisladores no somos especialistas en todos los temas, lo que debemos de 

tener es sensibilidad y sentido común para saber en un momento dado que afecta 

o beneficia a los ciudadanos.  Desde luego que toda disposición va a afectar 

intereses pero también toda la disposición puede beneficiar a la ciudadanía. 

 

 



Nosotros hemos estado en permanente contacto y hemos aceptado todas las 

invitaciones para que platiquemos y en muchas ocasiones los hemos recibido.  Yo 

les quiero decir que en mi carácter de senador de la LIX Legislatura recibimos a 

ANAFAM, a AMIIF y a CANIFARMA para conocer de su problemática relacionada 

con el Requisito de Planta y después, yo les quiero decir que convertimos en una 

disposición de carácter permanente este requisito y que además fue votado por el 

señor Secretario de Salud, y por un servidor y que después fue vetado por el 

Presidente, por el Ejecutivo. 

 

Y ahora hemos tenido un gran debate por lo del requisito de planta.  Que bueno 

que el Senador Saro les informa de una iniciativa para que exista equidad, porque 

no podemos tratar igual a los desiguales. Tontamente, y lo digo con todo el 

conocimiento de causa, México se abrió de manera indiscriminada y simple, sin 

regulación adecuada. Ningún país lo hace.  Todos los países primero tienen un 

marco regulatorio y después se abren. Y también hay unas cosas de las que 

debemos estar conscientes: todos los países protegen las industrias, a sus 

empresarios y a su gente, no hay ningún país que no lo haga. 

 

Cuando celebramos el convenio con Brasil, nos empezaron a vender productos en 

la década de los 90 y cuando nosotros quisimos venderle a Brasil, salieron los 

brasileños a decirnos que las computadoras no se podían porque el gobierno 

estaba de acuerdo pero que los diputados tenían sus disposiciones de carácter 

estatal y que por los tanto ahí no podía intervenir el gobierno; les pongo ese 

ejemplo como les podría poner muchos. 

 

Ahora nos cuesta mucho trabajo la regulación, ¿Por qué?  Porque al regular, están 

todas las disposiciones y reglas a las que nos tenemos que ajustar todos y porque 

además, se los tengo que decir, porque muchas veces no se quiere dotar de 

autonomía tanto presupuestaria como de facultades a los órganos reguladores; las 

facultades las quieren seguir teniendo los Secretarios, y eso no es posible.   



Si se crea una COFETEL, es exactamente para que todas las facultades 

relacionadas con la regulación del sector de telecomunicaciones las tenga la 

COFETEL y si se crea una Comisión de Mejora Regulatoria es precisamente para 

eso, no para que esas comisiones tengan una relación de dependencia de los 

Secretarios. 

 

Traía otros aspectos de los que iba a tratar pero consideré que ustedes ya 

hablaron de ellos.  Llevan dos días hablando de lo mismo, que si del requisito de 

planta, que si de renovación de los registros, que si de las patentes y marcas, que 

si de los genéricos, los biotecnológicos y bueno, mejor quiero decirles a ustedes 

que el Comité de Competitividad de la Cámara de Diputados es el espacio de la 

discusión, del debate, del diálogo, del jaloneo, del pleito, en el buen sentido de la 

palabra, pero que después de todo ello, debemos de llegar a acuerdos. 

 

La responsabilidad de gobernar este país no es ni de un solo hombre ni tampoco 

de 500 diputados, ni de 128 senadores, es de todos los mexicanos, hombres y 

mujeres y jóvenes. 

 

Como decía el Senador Saro, probablemente tengamos que hacer una verdadera 

revolución educativa, porque si no estamos preparados, estamos en desventaja. 

En alguna ocasión se dijo que todas las escuelas públicas deberían de impartir 

clases de inglés o computación y alguna gente se rió.  Sin embargo, no nos damos 

cuenta de que la principal desventaja que tenemos es esa y además no tenemos 

las herramientas, los elementos suficientes para poder salir adelante y tenemos 

encrucijadas y círculos difícilmente de resolver, difícilmente de romper. 

 

A partir del 2000 se dio la alternancia y un cambio en el país y una nueva 

distribución y división de los poderes que todavía nos cuesta trabajo 

acostumbrarnos a todos, al Legislativo y al Judicial también.   

 



Teníamos cierto tipo de aspectos en donde sabíamos que un Ejecutivo fuerte es lo 

que permitía al país avanzar; ahora, a través de los medios, nos damos cuenta 

que muchas veces las cámaras, las organizaciones y los distintos sectores hacen 

escuchar su voz. Quiero decirles a ustedes que para nosotros ese es el principal 

objetivo que tenemos: lograr que a través del diálogo podamos llegar a consensos 

y consentimientos. 

 

Para concluir les quiero decir que los integrantes del Comité de Competitividad de 

la Cámara de Diputados hemos presentado diversas iniciativas, como es una que 

reforma y adiciona la Ley de Ciencia y Tecnología, en donde se incorpora el tema 

de innovación y en la que trabajaron diversas organizaciones como AMIIF, 

CANIFARMA, ANAFAM. También estamos presionando para modernizar el 

sistema aduanero mexicano, para sacar un proyecto de Ley Aduanera que está 

desde hace 8 años y que demanda la industria y que, sin embargo, no hemos 

podido avanzar. 

 

Para finalizar deseo decirles que espero que su Coloquio haya cumplido con los 

objetivos para los que fue convocado y que agradezco al Presidente de la 

CANIFARMA y a todos ustedes por habernos invitado a participar. 

 

 


